

EFFE-Österreich
1070 Wien - Spittelberggasse 5/1/1
t: 0664-2024017
f: 01-526 94 41
ernst@mein.net
<http://www.unsereschulen.at/effe>

Sonntag, 18. April 2004 01:26

An alle Mitglieder des Ausschusses 4 im Österreich-Konvent

Betrifft:
"Recht auf Bildung" im Grundrechtskatalog, Ausschuss 4

Sehr geehrte Damen und Herren !

Entschuldigen Sie bitte die sehr unpersönliche Anrede, wir wollten jedoch noch versuchen Sie rechtzeitig vor Ihrem kommenden Ausschusstermin am 19.04.2004 zu erreichen.

Das Hauptanliegen von EFFE-Österreich als gemeinsame Vertretung der Österreichischen Waldorf-, Montessori- und Alternativschulen ist das "Menschenrecht auf Bildungsfreiheit" und die Förderung seiner Realisierung in unseren Schulen.

In den uns bislang bekannten Entwürfen zum "Recht auf Bildung" im Ausschuss 4 des Österreich-Konvents sehen wir leider unsere lebensnotwendigen Bedürfnisse noch nicht ausreichend vertreten und möchten Ihnen deshalb folgende Anregungen zum "Recht auf Bildung" mitgeben:

Anregungen zu Ausschuss 4 - Grundrechtskatalog

- Alle Eltern haben das Recht die Art der Bildung für ihre Kinder frei zu wählen: Der Staat hat auf dem Gebiet der Erziehung und des Unterrichts das Recht der Eltern zu achten, Erziehung und Unterricht entsprechend ihrer eigenen religiösen, weltanschaulichen und pädagogischen Überzeugungen sicherzustellen.

- Der Staat hat sicherzustellen, dass die Wahlfreiheit in der Bildung faktisch möglich ist: Jede SchülerIn hat das Recht auf finanzielle Unterstützung des Schulbesuchs in der Höhe wie sie für den Schulbesuch einer SchülerIn einer öffentlichen Schule aufgewendet wird.

- Jede Person hat das Recht nach eigenen pädagogischen Überzeugungen und Zielvorstellungen Privatschulen zu errichten und betreiben oder häuslichen Unterricht zu erteilen.

Für weitere Informationen über unsere Schulen stehe ich Ihnen gerne auch persönlich zur Verfügung (0664-2024017) und verweise weiters auf unsere Website <http://www.unereschulen.at/effe> und unser Statement anlässlich der 7. Sitzung des Österreich-Konvents am 26. Jänner 2004.

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Ernst C. Zach
Vorsitzender EFFE-Österreich

18.04.2004

--

Was ist die EFFE ?

EFFE-International, das "European Forum for Freedom in Education" wurde 1990 gegründet, ist als NGO beim Europarat anerkannt, hat mittlerweile Mitglieder aus 30 europäischen Ländern und setzt sich für das in der UNO- Menschenrechtsdeklaration niedergelegte "Menschenrecht auf Bildungsfreiheit" ein.

EFFE-Österreich hat sich 1995 konstituiert. Mitglieder sind hier der "Bund der Freien Waldorfschulen in Österreich", das "Kuratorium für künstlerische und heilende Pädagogik", das "Netzwerk - Bundesdachverband für selbstbestimmtes Lernen" und die "Österreichische Gesellschaft für Montessori- Pädagogik".

EFFE-Österreich ist somit DIE Vertretung der nichtkonfessionellen Schulen in freier Trägerschaft in Österreich und somit die Vertretung von 4000 SchülerInnen und Ihren Eltern.

--

Mag. Ernst C. Zach
Vorsitzender EFFE-Österreich